

Le Gabon en 2030

Territoire

Superficie: 267 667 km2 Capitale: Libreville

Villes importantes: Port-Gentil (principal port maritime du pays), Franceville, Oyem, Moanda

Démographie et développement

Population estimée en 2030 : 2,774,552 habitants Population jeune : Age médian estimé de 24,3 en 2030.

Un des PIB/habitant en 2023 : \$19 800/habitant, parmi les plus élevés d'Afrique sub-saharienne mais de fortes inégalités. Les activités économiques liées à l'exploitation et la transformation des matières premières attirent de nombreux migrants venus des pays bordant le Golfe de Guinée (417 000 immigrés en 2023, majoritairement légaux).

Principales exportations : pétrole (exploitation off-shore, épuisement des réserves prévu en 2030), bois, manganèse, minerai de fer (un de plus grand gisement du monde, exploité depuis 2023, à 70% par l'entreprise australienne Fortescue Metals)

Conflits

Le pays est actuellement en paix, cependant quelques instabilités émergent.

Des tensions sociales émergent dû à l'inefficacité du pouvoir militaire concernant les réformes démocratiques promises aux Gabonais ; les manifestions croient et une véritable opposition se crée. De ce fait, des arrestations violentes d'opposants au régime militaire et plusieurs restrictions concernant la liberté de presse sont mises en place.

Les tensions liées à la répartition des ressources se sont multipliées depuis les dernières années. L'épuisement des réserves de pétrole fait chuter les recettes du pays.

Régime politique et relations internationales

En août 2023, un coup d'Etat militaire met fin à 5 décennies de présidence dominée par la famille Bongo. L'arrivée au pouvoir du CTRI, *Comité pour la transition et la restauration des institutions*, mené par le général Brice Oligui Nguema, est accueillie avec un certain enthousiasme par les populations. Une élection présidentielle est prévue pour 2025.

La situation politique est fragile en 2030. Le général Brice Oligui Nguema a été élu en 2025 mais le bon déroulement des élections a été contesté par le candidat démocrate Daniel Mengara et les observateurs internationaux. Depuis, les manifestations régulières contre le régime militaire sont violemment réprimées.

Alliances : CEEAC (Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale), Union Africaine, G5 Sahel (alliances de pays sahéliens),Russie, Chine.

Lois et décisions majeures depuis 2024

Depuis les nombreuses manifestations opposées au régime politique, le CTRI décide de contrôler les médias de façon accrue en renforçant les lois sur la cybersecurité et en surveillant les réseaux sociaux et les plateformes de communication en ligne.

Des accords sont mis en place avec la Russie et la Chine afin de consolider le pouvoir militaire. Ces accords contiennent des échanges de matériel miltaire, de soutien logistique et d'aides économiques.

Avancées

Diversification économique dans l'industrie et les services mais le pays reste très dépendant des exportations de matières premières (bois, manganèse, minerai de fer, produits agricoles). Le gouvernement investit de plus en plus dans l'exploitation du minerai de fer et les énergies renouvelables.

Le CTRI a modernisé plusieurs infrastructures dont des développements technologiques majeurs dans les grandes villes telles que Libreville et Port-Gentil.

Les programmes éducatifs se sont renforcés et l'accès aux écoles et universités est facilité.

Evènements particuliers

2025 : Election du pouvoir militaire, perçue comme biaisée par les pays occidentaux.

2027 : l'exploitation des ressources naturelles entraîne une perte significative de biodiversité.

2029: Censure d'internet.

2030 : Nouvelle élection présidentielle